

ESTROPEANDO CUARTILLAS

LAS DAMAS DE LA CRUZ ROJA

Al dedicar, hace pocos días, un artículo al ameno e inagotable asunto de las casas baratas, regulares y caras, lamentábame de la contrariedad que nos produce á los que tenemos obligación de llenar los periódicos, la escasez de temas locales, por la vida especial y apacible de nuestro pueblo y de nuestra manera de ser. Ello ha servido de hincapié á un comunicante amable que me honra con un anónimo para brindarme ocasión—y Dios se la pague!—de tratar de una de las cosas que más me agradan, la benemérita y gloriosa institución de la Cruz Roja.

Voy á dar la carta á las cajas respetando el fondo y la forma, porque su sencillez é ingenuidad dicen mucho más que la pluma más galana, y permitiéndome, sólo, espiar, por los campos ortográficos, para el remitente preñados de aridesces.

Dice así el anónimo:
«Señor Aldeano.—Presente. He leído el periódico, como todos los días, y dice usted que muchos de éstos no sabe de qué escribir.

Con motivo de la desgracia de mis compañeros, he visto en el Hospital militar á las Damas de la Cruz Roja, ellas solas curarles, y crea usted que sólo viéndoles á los soldados se puede creer lo desfigurados que están (se refiere á las víctimas de la explosión del Parque de Artillería), pues da pena y horror el verlos, pues yo, que soy hombre, no me atrevo á mirarlos, y ellas están con un valor y carino como ángeles, manchándose las manos en las heridas y haciéndoles las curas, que les llevan horas.

No creí que las señoritas hacían esto.

De ello puede usted escribir.

Un soldado que lo ha visto.»

Tiene razón el comunicante al decir que de ello puedo escribir, no sólo por tratarse de un acto justo, que entra, de lleno, en las funciones de la prensa, sino por cariño y gratitud hacia la Cruz Roja, tan pródiga en premiar mis pobres escritos, pues entre las diversas condecoraciones que poseo, una de las que más estimo es la de esa institución, que me la otorgó, á propuesta de la Sección de Caballeros de Vitoria, la Asamblea Suprema de Madrid.

El comunicante no creía que las señoritas hacían estas cosas! Así somos todos. Nos deslumbra el oropel del mundo, y nos asombra esa labor callada, repugnante para otros, magnífica, meritísima, con que las que llevan el brazalete de enfermeras saben auxiliar á sus semejantes y abrirse las puertas del Cielo.

Yo ignoraba este asunto, y vivamente celebro el que de él se me haya dado cuenta. No he estado en el Hospital Militar desde el domin-

go, —día siguiente á la tragedia, —pues de haber estado y haber visto lo que el artillero me dice, bien pronto lo hubiera traído á las columnas del periódico, que para eso son como para pocas cosas.

Y lamento que mi comunicante no me haya dado los nombres de esas mujeres sublimes que así saben auxiliar al prójimo, haciendo bueno aquel gentil pensamiento de que toda mujer tiene algo de Hermana de la Caridad, porque bien merecían aparecer en LA LIBERTAD entre orlas, para que los lectores los reverenciaren.

Dichosamente, se cree que los seis soldados heridos sanarán, pues ayer fueron dados de alta dos, el de artillería José Miguez, y el de caballería Francisco Eguiluz; aun el cabo, del que tan fatídicos pronósticos hacía la ciencia, y si, lo que Dios consienta, ocurre así, los pobres mozos desfigurados por la

metralla, acribillados por el dolor, que han estado entre la vida y la muerte en días llenos de agonía, al lado de los médicos insignes que tan admirablemente les atienden pondrán los de las Damas de la Cruz Roja, que ni siquiera sabemos quiénes son, y en sus ratos de alivio, en sus largas convalecencias, los bendecirán como al de sus pobres madres.

Sean para ellas los más rendidos homenajes de admiración y gratitud, y ténganlas en cuenta las autoridades militares para que, cuando el Gobierno recompense á las Damas de la Cruz Roja por los angelicales y eminentes servicios que están prestando con motivo de la guerra, sean propuestas también las que en el Hospital Militar de Vitoria cuidan y contribuyen á la salvación de los heridos en la catástrofe del 8 de Octubre.

UN ALDEANO

EL ESPECTADOR

EL LABRADOR EN LA CIUDAD

De tarde en tarde el hosco individualismo del hombre del campo se conmueve ante una nueva arbitrariedad ó injusticia del Poder público; y aun á sabiendas de la esterilidad de sus demandas, hace una tentativa de asociación para prestar una mayor fuerza á la protesta. Caen las voces de los labriegos en un silencio tan hondo, que ni siquiera les presta la publicidad un eco que las haga más duraderas; y, en tanto, llega el día de arrojar sobre la tierra una nueva simiente, y otra vez el labriego vuelve á ese inflexible y rígido individualismo del surco...

¿Por qué—se preguntan nuestros labradores—los políticos que, en general, llevan fama de no preocuparse excesivamente de los problemas que interesan á la vida nacional; se preocupan aún menos de la cuestión agraria? En realidad porque político quiere decir hombre

de la ciudad y no hombre del campo.

Sin embargo, se dirá, nuestros políticos se retiran á descansar en lugares campestres y organizan cañerías y cruzan con sus automóviles por paisajes libres de toda influencia civil, y en los que no hay sino tierra, y, muchas veces, tierra sedienta, con un río hondo, egoísta é irónico; otras, por tierras donde un arado prehistórico araña la resaca corteza... ¿No ve entonces el político que este mundo en que vivimos no es sino tierra? ¿No advierte que el primer hombre desnudo, indefenso é ignorante sobre el mundo, no halló sino tierra que había de servirle de laboratorio, de fábrica, de taller, de morada y de sustento? Mas esto sería interesante para un político que supiese ver, poner atención en lo que observa, enfrentarse con la realidad de una manera viva y penetrante; más no para

quien lleva el alma envenenada por la ciudad, y en los oídos la vibración de las voces de las sirenas ciudadanas.

¿Deberá el labrador invadir la esfera del político y asaltar el Gobierno de la ciudad para la mejor remuneración de su trabajo? Sería un gran peligro que el campesino se arroja á las enfermizas tentaciones ciudadanas. Al labrador, fijo en el campo, no le queda otro recurso sino esperar, en el trabajo, la hora de la justicia.

Pese á los resultados negativos de este esfuerzo de nuestros labriegos, no existe un trabajo más fundamental y más noble que el suyo. En todos los grandes libros de la antigüedad no hay sino guerra y agricultura. Agrícola fué la educación de Moisés, de David, de Hesiodo... En la tierra se apoyó fuertemente Roma para alcanzar su poderío y en ella halló Cincinato su altivez y Virgilio su poesía...

Mas diréis: ¿es lícito esperar bajo el peso del agravio y de la injusticia? Tal es el deber del labriego, esperar en el trabajo. El tiene en la mano el arma más terrible, un puñado de semilla. Si un día los puños se cerrasen para no lanzar semilla al surco, veríais el pavor del ciudadano, del comerciante, del industrial, del burócrata... Mas el labrador es generoso y no sabe sino abrir el puño para lanzar el grano, y así, sólo con este movimiento de prodigalidad, le será lícito el triunfo.

Más si el labrador generoso é hidalgo sabe cumplir con su deber y no interrumpe la pródiga fecundidad de la tierra, no debe esperar el político inconsciente á que víctima de la injusticia se olvide el campesino de su misión providencial y, un mal día, invada las calles de la ciudad en busca de sus privilegios y ventajas, entrando en ella con los puños cerrados.—F. de C.

Dice un periódico de la Corte:

"A poco de salir de Logroño está la entrada en la provincia de Navarra, donde hay que pagar las dos pesetas de puerias. No por esto están mejor las carreteras de Navarra que las que hemos recorrido de Soria. Tampoco se puede decir que donde exigen el pago están las carreteras infernales. Esto último creo que sólo ocurre al entrar en Vitoria, donde por una peseta le permiten á uno disfrutar de todos los baches imaginables, pues tiene tantos esta "capital," que los hay para todos los gustos.,,"

Copiamos del mismo periódico:

"En esta entrada de Alava existe una verdadera puerta cerrando la carretera, y sólo le falta un cierre con llave para indicar que se entra en región de malas carreteras. ¿Qué afán tendrán los alaveses en cobrar y poner cierres á sus carreteras, cuando en ninguna de ellas puede competir más que con las de Castilla? ¿Cuándo dejarán de cobrar por tener carreteras poco cuidadas?,"

Seguimos copiando:

"Continúa la carretera sin más interés hasta Vitoria, donde vuelven á cobrar una peseta, y tienen, seguramente, la colección mejor de baches dentro de la población que existe en España (es una honra como otra cualquiera.,,"

Esto dicen de nosotros en Madrid. Y nuestros Diputados provinciales ¿qué contestan? Porque el rapapalvo que nos lanzan no tiene desperdicio, ¿verdad, lectores?"

La perniciosa influencia de los sombreros de paja

Si no llueve, si el calor nos acaricia todavía, si tomamos café en los veladores callejeros, no es por otra causa que por los sombreros pajizos. Las cooperativas de electricidad que culpan al estiaje de la falta de fuerza, deben culpar á los sombreros de paja.

Todo el que haya leído un tratado de meteorología conoce la influencia *acubfuga* que ejercen esos *chapeaux*. Más que rogativas para que llueva, sería conveniente hacer indicaciones á los transeúntes para que se quiten los pajizos. El llevarlos puestos es una obstinación per-

judicial para la Agricultura, para la Higiene y para la Estética.

La autoridad se encuentra, pues,

Se ruega á las personas que se hayan suscritas para el homenaje al Excmo. señor don Eduardo Dato que no hayan satisfecho las cantidades, pasen á hacerlas efectivas á la Tesorería de la Caja de Ahorros Municipal.

ante un dilema aterrador. O suprime el agua en las casas, ó hace desaparecer, sin excepción, todos los sombreros de paja. Ellos sólo son los culpables de que no llueva, de que haga calor, de que se apaguen las luces en las calles y en las casas, de que haya *cola* en las fuentes

Para fuerza y robustez que respandezca en la tierra, hay que dar siempre á los niños los CHOCOLATES EZQUERRA.

públicas y, en fin, de todos los males que padecen actualmente los vitorianos.

Culpar á las autoridades de la falta de agua, no es justo. Si de ellas dependiese tendríamos manantiales en las plazuelas, fontanas espléndidas en las esquinas, duchas irisantes en las casas. Pero no podemos tener nada de eso, con ser tan poco, porque—ya lo hemos dicho—sobran sombreros de paja. Y faltan, naturalmente, cabezas, muchas cabezas...

V. GAMITO ITURRALDE.

TEATRO CIRCO DE VITORIA
Mañana domingo, grandes sesiones de cinematógrafo á las tres y media, infantil; á las siete menos cuarto, *vermouth* y á las diez de la noche, *popular*
PROGRAMA
Ilustración gráfica Ajuria.
Mi caballo pinto (cuatro partes), á petición.
6.º y 7.º episodios (2 partes cada uno) de Las siete perlas.

FRONTON VITORIANO
Mañana domingo, á las tres y cuarto de la tarde, gran partido de pelota á pala.
Juan Begoñes I (azul), contra Felipe Rincón "Navarrete," (rojo)
A sacar ambos del 8
Palco, 3'50; Butaca y silla, 3; Entrada paseo, 1'50; media, 0'60

NUEVO TEATRO DE VITORIA
Grandes sesiones de cinematógrafo para mañana domingo
A las tres y media de la tarde:
4.ª y 5.ª jornada de La duña del mundo (diez partes).
A las siete menos cuarto y diez menos cuarto de la noche:
Ante el Océano (cinco partes).
6.ª jornada de la colosal serie **La dueña del mundo**, (4 partes)

Cadenitas oro ley, macizas, para medallas, las de 28 pesetas á 15.
Pendientes y sortijas oro de ley 18 kilates con diamantes legitimos, desde 30 pesetas.
Sortijas de sello chapadas oro, buen resultado, las de 8 pesetas á 4'50.
Bolsos macizos oro ley, para señora, desde 500 pesetas.
Sortijas-Alianzas chapadas oro, buen resultado, las de 8 pesetas á 4'50.
Despertadores ¡ocasión! desde 9'50 pesetas.
Relojes de bolsillo, para caballero, los de 22 pesetas á 14.
Isasia-Joyero Dato, 24 Liquidación verdad

Pendientes y sortijas oro ley 18 kilates con diamantes legítimos, desde 30 pesetas.
Sortijas-Alanzas oro ley macizo, desde 14 pesetas.
Relojes pulsera y bolsillo, los de 25 pesetas á 17.
Sellos macizos oro ley para niñas y señoritas, desde 20 pesetas.
Sellos macizos oro ley para señora y caballero, desde 35 pesetas.
Pulseras "tango,, con zafiros y amatistas reforzadas oro contrastado, las de 30 pesetas á 17.
Pendientes y sortijas y otras alhajas propias para regalos desde 2 pesetas.

Dato, 24 Isasia-Joyero Ultimos días de venta

El general Navarro muéstrase dolorido de la táctica empleada para el rescate de los prisioneros

Santander

Sesión extraordinaria

Hoy á las cuatro se reunirá el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para tratar de la situación del erario municipal.

Parece que la reunión será muy movida y en ella ha de tratarse también de la gestión del alcalde señor Pareda Palacios.

Partido de balompié

Mañana domingo se jugará en el campo del Astillero un interesante partido de balompié entre una selección de jugadores vizcaínos y los veteranos de aquel pueblo.

Desgracia

En el pueblo de Parquera se cayó de un roble, desde una altura de 19 metros, el vecino Fernando Alonso, de 54 años, quedando muerto en el acto.

NOTICIAS

SAN ROQUE

(JEREZ QUINADO)

Premiado con gran diploma y medalla de oro en la Exposición de Milán.

El que prueba una vez este notable producto, recomendado por la Ciencia como uno de los mejores tónicos reconstituyentes, lo prefiere á todos los reconocidos hasta el día.

San Roque (Jerez Quinado)
Representante en Vitoria:
PABLO OZAETA

CAZADORES: Escopetas á toda garantía. Pídase catálogo al fabricante JOAQUIN FERNANDEZ de, Eibar (Guipúzcoa).



VINO ONA
DE D. ARISTEGUI
DA SALUD FUERZA Y VIGOR

LA COMPANIA DE MADERAS
BILBAO

Madera de pino del Norte, tea y francés, por vagones completos y por expediciones sueltas.

JABON ZOTAL

Medicinal y de tocador. Cura las enfermedades de la piel.
Venta: Perfumerías y droguerías.



HIPOFOSFITOS-SALUD
DA VIDA Y VIGOR A LOS DEBILES
30 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE

Acclera las convalecencias, abre el apetito y lo prescriben los más eminentes médicos.

Barcelona

Agresión y atraco

En una calle alejada ha sido atacado y agredido por dos desconocidos un súbdito chileno, al que causaron una herida en el cuello y luego le despojaron de sus ropas y de 122 pesetas que llevaba, dejándole en paños menores.

La guardia civil recogió al herido, que llevó á un Dispensario.

Muerte sentida

Ha fallecido el jefe de la minoría radical del Ayuntamiento, don Joaquín Mir y Miró, habiéndose celebrado el entierro, que ha constituido una verdadera manifestación de duelo por las muchas simpatías con que contaba el finado.

Detención

La Policía ha detenido á Luis Arche, de 26 años, panadero del Sindicato Unico, acusado de participación en el atentado cometido en la calle de San Román, que costó la vida á dos guardias de Seguridad.

Anuncio Se necesita oficial confitero y pastelero, con buenos informes. Dirigirse á Jesús Aparicio, Sala de los Infantes, Burgos.

Marruecos

Comunicado oficial

El facilitado esta madrugada á la Prensa, dice así:

«Participa de Melilla el Alto Comisario que desde Sebte se hicieron 92 disparos de ametralladora sobre las concentraciones enemigas en Yel-Hiarri, Muley-el-Arbi, Madial y poblados del monte Afrá.

Los aparatos de aviación arrojaron bombas sobre el barranco de Jmerat, ladera Sur del monte Amet y barranco de Tist, viéndose huir á numerosos grupos á causa de las explosiones.

Se han presentado en Nador el cabo José Carbonero Rubio y el soldado Julio Puerta Cruz, del regimiento de Melilla, y el soldado Benito Ortal San Miguel, del regimiento de Africa, y en Zeluán el fugado de Beni-bu-Ifrur, cabo del regimiento de Melilla Antonio Trullán Sala, que efectuó la fuga quitando á sus guardianes carabinas, pistola mauser y municiones que ha entregado.»

Igualmente ha llegado á Zeluán, procedente de Dar-Drius, el fugado del regimiento de Alcántara Gerónimo Lasa Canales, natural de Jerez.

En Tetuán, Ceuta y Larache, sin novedad.»

Cadenitas oro ley macizo, 18 kilates, las de 28 pesetas á 18.
Monederos plata de ley, baratísimos.
Sujetadores corbata esmaltados, á 7 pesetas.
Pendientes y sortijas, de 10 pesetas á 6.
Relojes de bolsillo, los de 22 pesetas á 14.
Relojes pulsera, los de 25 pesetas á 17.
Medallas macizas, plata de ley, las de 3'50 pesetas á 2.
Cadenitas macizas, plata ley, para medallas, á mitad de su precio.
Sortijas de sello, chapadas en oro, las de 8 pesetas á 4'50.
Pulseras esclavas, chapadas en oro, las de 18 pesetas á 10.
Sortijas alianza, chapadas en oro, las de 8 pesetas á 4'50.
Cadenitas plata ley para medallas, las de 4'50 á 2'50.
Cadenitas plata ley para medallas, las de 7 pesetas á 4'50.

Ultimos días de venta

ISASIA - Joyero - Dato, 24

NOTA.—Arreglo de relojes, á precios económicos.

Carnet del repórter Noticias de sociedad

Santoral

Santos para mañana:
Pedro Pascual, Servando, Germán y Teodoro.

La Reina madre

Terminada su temporada veraniega, en el rápido de mediodía ha pasado hoy en viaje de San Sebastián á Madrid, Su Majestad la Reina doña María Cristina, á quien en los andenes han cumplimentado todas las autoridades militares, civiles y eclesiásticas.

También había gran número de damas y señoritas y bastantes curiosos.

Una compañía de Cuenca, con bandera, escuadra y bandos, le ha tributado los honores de Ordenanza.

A Melilla

Habiendo tenido noticias, la distinguida familia de don José Burgo, de que uno de sus hijos, que se hallaba sirviendo á la Patria en tierras africanas, se halla con vida y prisionero de los cabileños, hoy han salido para aquella plaza española los padres del pobre cautivo y un hermano de éste, al objeto de ver si consiguen el rescate.

Mucho celebraremos que así sea y que las amarguras de atrás hayanse trocado en esperanzas consoladoras.

Alumbramiento

Con toda felicidad ha dado á luz un hermoso niño la esposa del Guardia municipal diurno don Federico Elorrieta.

Lo del rescate

MELILLA.—Por conducto fidedigno se sabe que el general Navarro no está satisfecho de cómo se han llevado las negociaciones para libertarles del horrible cautiverio que vienen sufriendo después de aquella heroica defensa de Monte Arruit, que impidió que fuera todavía mayor el desastre entrando los moros en Melilla.

El general Navarro parece que se expresa así:

—Si las negociaciones para nuestro rescate se hubieran roto por diferencias políticas, es decir, porque los moros pidieran que se suspendiera el avance de las tropas españolas para reconquistar lo perdido, ó pusieran límite á ese avance, justo era que se sacrificaran nuestras vidas por el honor de la Patria; pero que se discuta la cantidad, el dinero que han de recibir los moros por nuestras vidas, eso es lamentable, muy lamentable.

Si España lo supiera no tardaría en abrirse una suscripción nacional para darnos la libertad.

De los pocos que ya quedamos—añade—cinco ó seis están enfermos de tifus. ¡Parece que se quiere que nos vayamos muriendo uno á uno!

Es muy comentado todo esto por opinion.

EL GAITERO

Es la marca conocida en casi todos los mercados del mundo, porque con ella se distingue la rica SIDRA CHAMPAGNE asturiana, elaborada por la Sociedad Valle, Ballina y Fernández, de Villaviciosa (Asturias).

Reparto de aviones

Los aparatos de aviación destinados al ejército de Marruecos se repartirán entre las dos zonas.

En Melilla quedarán tres escuadrillas de aeroplanos y una de hidroaviones.

En Tetuán habrá dos escuadrillas, otra en Larache y se les agregará la que se halla en Madrid al mando del capitán Riaño.

Madrid

Maura y las Juntas

El jefe del Gobierno ha estado en Palacio despachando con el Rey. Al salir del regio alcázar el señor Maura dijo á los periodistas que no había nada de política.

El Consejo de hoy—añadió don Antonio—hemos tenido que dividirlo entre hoy y mañana á causa de la enormidad de asuntos que tenemos para despachar.

Lo único de importancia—siguió diciendo el Presidente—son los sucesos de Portugal, pero eso no reza con nosotros.

Un periodista dijo al señor Maura:

—Díganos usted algo de lo mucho que se habla por ahí.

—Pues les diré—contestó don Antonio—que todo cuanto se dice de las Juntas de defensa es una patraña; pueden desmentir rotundamente que tanto el señor Cierva como yo, no tenemos el menor contacto con esos organismos.

En Gobernación

En el ministerio de la Gobernación han sido recibidos esta mañana los periodistas por el conde de Coello, quien les ha manifestado que á las seis y media de esta tarde se reunirá el Consejo de Ministros.

Los periodistas manifestaron al ministro que, según les había dicho el señor Maura, mañana también se celebrará Consejo.

El ministro de la Gobernación contestó diciendo que no lo crea, pues era el señor Maura un fiel guardador del descanso dominical y le gusta aprovechar los domingos para pasear por el campo.

Especialista en Estómago, Intestinos, Hígado y Cirugía General.

Doctor Castilla y Fransay

Plaza de la Provincia, 3, 2.º

Recibirá de once á una y de tres á cuatro.
Los lunes, gratis á los pobres de nueve á diez.
Teléfono número 529.

Aliviando una desgracia

Los señores sacerdotes del Centro de Conferencias Litúrgico-Morales de Gardélegui, en unión de Arcipreste del partido, considerando la tremenda desgracia ocurrida al digno Presidente de este Centro, señor cura de Berrosteguieta, deseando aliviar en cuanto les sea posible su triste situación, encabezarán la suscripción é invitan á los dignos sacerdotes alaveses y demás personas caritativas para que contribuyan, en la medida de sus fuerzas, á socorrer tan grande necesidad, toda vez que al quemarse la casa, juntamente con cuanto poseía, no ha quedado ni él ni su sirvienta más que con la ropa que tenían puesta. A este fin queda abierta la suscripción en los dos periódicos locales y Secretaría de Cámara del Obispado, en donde podrán las personas caritativas depositar las cantidades que tengan á bien destinar á tan laudable objeto, enzabazando la los que suscriben con la cantidad de doscientas cincuenta pesetas.

JOYERIA, RELOJERIA Y OPTICA

J. M. BELÁRROA

Dato, 24 Teléfono 371

Unicos talleres de joyería de Vitoria. Reforma de toda clase de alhajas, según los últimos modelos de París.

Talleres de relojería y óptica. Esta casa cuenta con personal competentísimo y garantiza todos los trabajos que ejecuta en los tres ramos que abarca.

Compro oro, platino, dentaduras postizas viejas, brillantes y perlas.

Inauguración

Los reyes han acudido esta mañana á la biblioteca Nacional para inaugurar los salones de los amigos del arte románico y del Greco.

Los aranceles

El ministro de Hacienda ha reunido hoy á los individuos que constituyen la Junta de Aranceles y Valoraciones para tratar de estos asuntos.

La Prensa y el Parlamento

Todos los periódicos de la Corte en ediciones de hoy se ocupan de lo ocurrido ayer en el Congreso, si bien no hacen comentarios al debate, reservándose ellos para cuando termine aquél.

«El Debate» dice que toda la discusión de ayer en el Congreso giró en torno de una pequenez con una alteza de miras muy grande.

Añade que hay que decidirse á cerrar un Parlamento donde los diputados no discuten otro objeto que el derribar al Gobierno para ocupar luego el banco azul y llenar á sus amigos de mercedes y de riquezas.

«A B C» dice que en el curso del debate de ayer los liberales se mostraban muy regocijados por los derroteros insostenibles que tomó la discusión y consecuencias probables que pueda tener.

Añade que el debate duró cinco horas para no oírse nada de importancia, como no sea lo dicho por el vicconde de Eza.

La revolución de Portugal

El jefe del Gobierno revolucionario ha declarado el estado de guerra en toda la república.

El jefe de la Guardia municipal republicana se ha hecho cargo del mando en Lisboa.

Agente de seguros

Se necesita. Informes en esta Administración.

El que no cumpla con su deber será castigado

Cierva, energético

El ministro de la Guerra recibió á los periodistas á las dos de la tarde y enterado de que don Antonio había empleado la palabra «parrucha» al hablar de la actitud de las Juntas de Defensa, dijo:

—En efecto, todo eso es una parrucha y costará ir á la cárcel á muchos señores.

A estas horas un director de periódico estará en la prisión. Esto es intolerable y no lo tolerará el Gobierno.

No tengo más que decir, que el que quiera puede ir á Melilla, yo mismo le entregaré los pasaportes y cuanto quiera, pero no se pueden consentir indignidades de ningún género.

Estoy dispuesto á velar por la disciplina y hay que mantenerla. Soy de los políticos más atacados con toda clase de armas, pero esto no afecta á la disciplina cuyo quebranto no estoy dispuesto á tolerarlo y no lo toleraré.

Yo pondría á la vanguardia de las tropas de Melilla á esas gentes femeninas; ya me entienden ustedes, no les llamo por su nombre por no herir su natural pudor.

Es intolerable, indigno, que se digan esas cosas. En otros países ya habrían sido fusilados; aquí no. Parece mentira que haya elementos interesados en crear estas indisciplinas y para ellos no hay calificativo adecuado.

Los periodistas preguntaron cuándo se reanudaba el avance, á lo que contestó el señor Cierva diciendo:

—¡Cómo avance! Se está avanzando sin que se haya interrumpida la acción.

Volviendo á hablar de las Juntas de Defensa, dijo que todas cumplirán con su deber, y que si alguno no lo hace así, será castigado energicamente y ejemplarmente.

Fábrica de aguardientes, licores, anisados y jarabes

Alcoholes rectificadas y desnaturalizados

de

Lorenzo de Benito. - Vitoria

Es la casa más antigua de Vitoria dedicada a este negocio y fabricante del famoso

“Anís Laurak-Bat,” incomparablemente el mejor.

Depósito: Calle de Moraza, 13

Fábrica y escritorio: Calle de los Herrán (Frente á la estación del Vasco-Navarro)

Baños y aguas Sulfurosas sulfhidricas nitrogenadas **Arechavaleta** (Guipúzcoa)

Premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones - Especiales en el tratamiento de las afecciones herpéticas, escrofulosas y de los órganos respiratorios - De eficaz resultado también en las enfermedades propias de la mujer y en otras de carácter específico

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX) /
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del
ESTÓMAGO E INTESTINOS
el dolor de estómago, la dispepsia, las acídias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.
De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

VAPORES TRASATLANTICOS ESPAÑOL
de Pinillos, Izquierdo y Compañía
Servicio de vapores entre Puerto de Pasajes y la Isla de Cuba
Para solicitar cabida ó informes en general, dirigirse á su consignatario
HIJO DE JULIAN DE SALAZAR, S. C.
SAN SEBASTIAN: Plaza de la Alameda :: PARAJES: Buena Vista, 7
Teléfonos municipales 70 y 1011 :: Teléfono provincial 11-2
Los señores cargadores pueden dirigir sus mercancías al cuidado de la Agencia un día antes del señalado para la salida del vapor, acompañado á cada remesa nota del número de bultos, marcas y numeración, peso bruto y nota de kilogramos, valor de las mercancías, destino y consignación, expresando si ha de asegurarse de riesgo marítimo y cuidando que todos los bultos tengan maresado, con la mayor claridad, el puerto de destino.
Indicar si el seguro marítimo se ha de hacer todo riesgo, bulto por bulto y libro de avería particular, según las condiciones generales de las Pólizas.
Se ruega á los señores cargadores se sirvan dar aviso á esta Agencia, con toda la anticipación que les sea posible, de las mercancías que deseen embarcar, para poderlas reservar el hueco necesario.
Carbones nacionales y extranjeros. — Agencia de Aduanas.

“LA EXPORTADORA,”
Fábrica de lunas, espejos, marcos y molduras
Sebastián Ricardo Aranegui
VITORIA
Lunas en blanco y plateadas de grandes dimensiones para escaparates, cafés, y demás usos. — Lunas biseladas y grabadas. — Lunas de segundas y ordinarias. — Espejos de todas clases. — Marcos planos y oleografías. — Molduras. — Vidrios impresos, blancos y de colores. — Vidrios del país y extranjeros.



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos
El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer



La Flor de Oro
La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba: no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, apliándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
Conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más fatiga ignora el arteificio.
Con el uso de esta agua se curan y evitan las picasas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.
Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizar el cabello y no despidiendo mal olor, debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á las veces desean teñir el pelo, háganlo que dicen el prospecto que acompaña á la botella.
De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

De venta en Vitoria: Perfumería Ruiz y Eguluz (Sucesores de la viuda de Blanco), Dato, 1, y en las principales droguerías y perfumerías de España y Portugal.

La Unión y el Fenix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
56 AÑOS DE EXISTENCIA
Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguro de valores.—Seguros contra accidentes.—Seguros marítimos
Capital social 12 millones de pesetas efectivas, completamente desembolsado
J. A. Quiroga y Gochicoa Plaza del General Loma, 6, 2.º
VITORIA

EDUARDO PEREZ
ALMACEN DE MUSICA
VITORIA

GRAN TINTORERÍA CATALANA
Tintes en todos los colores, por delicados que sean. Negro superior para lutos en nueve horas. Limpieza en seco.
Para saber la verdad de lo que esta casa ofrece, basta probarlo una vez y quedarán convencidos. Economía en los precios.
Fábrica, Cuchillería, 14. Teléfono, 624.
Armería de Zulaica
(frente á la Plaza de Abastos)
Gran surtido de escopetas finas, de las marcas más acreditadas con cañones de marca.
Gran novedad de escopetas, especial con un disparador y dos tiro, con cañones secos, martillados de un Bloc.
Gran surtido de revólveres y pistolas automáticas, cartuchos cargados y todos y toda clase de accesorios de esta.

ANEMIA
VINO Y JARABE
Deschiens. Hemoglobina
DEBILIDAD, NEURASTENIA, CONSUMCION, CLOROSIS, CONVALESCENCIA
Los Médicos recomiendan que este Bierro vino de la Sangre es muy superior á la carne cruda, á los terrajinos, etc. — En salud y fuerza. — PARIS

ZOTAL
El mejor desinfectante para higiene, ganadería y plantas.
Venta, farmacias y droguerías.